



---

## COMUNICADO

---

### Asoex se reúne con S.E. la Presidenta de la República



- *En la oportunidad, los máximos representantes de la entidad analizaron, junto a la Mandataria, temas referidos a la situación portuaria nacional, al patrimonio fitosanitario del país, la inauguración del Sitio de Inspección en Cabrero y el Estatuto del Trabajador Agrícola de Temporada*

**Santiago, 25 de agosto de 2016.-** Con el objetivo de analizar temas de gran interés para la industria de la fruta fresca de exportación, los directivos de la Asociación de Exportadores de Frutas de Chile AG (Asoex), sostuvieron ayer al mediodía un encuentro con la Presidenta de la República, Michelle Bachelet, y el Ministro de Agricultura, Carlos Furche.

---

Asociación de Exportadores de Frutas de Chile  
Cruz del Sur 133, Piso 2, Las Condes, Santiago de Chile, Mesa Central: [+56 2 2472 4700](tel:+56224724700)  
[www.asoex.cl](http://www.asoex.cl)



En la oportunidad, el Presidente de Asoex, Ronald Bown, y el Gerente General de la entidad, Miguel Canala-Echeverría, expusieron a la Mandataria temas relacionados al Estatuto del Trabajador Agrícola de Temporada, así como la necesidad de buscar una fórmula público-privada que permita una mayor fuerza para mantener el patrimonio fitosanitario del país. Además, los dirigentes plantearon la necesidad de buscar una solución a largo plazo a los temas pendientes en materia portuaria.

Tras el encuentro, Ronald Bown, Presidente de Asoex, precisó: "Hemos concurrido a una reunión con la Presidenta y el Ministro de Agricultura, con el fin de analizar temas que son de gran preocupación actual para la industria frutícola de exportación, especialmente en el área fitosanitaria. Una materia fundamental para la competitividad de nuestro sector, donde creemos que hay una necesidad de recursos, tanto del sector público como privado, con el fin de materializar una instancia que permita contribuir a la prevención, protección y el control de algunas plagas que han ingresado recientemente al país y otras sobre las cuales existe un riesgo de ingreso".

El dirigente, agregó: "Hemos acordado con el Ministro de Agricultura el buscar fórmulas para que el sector privado posea una mayor injerencia en el resguardo fitosanitario del país, que puede ser incluso de carácter monetario, para crear una institucionalidad, con el fin de reforzar el trabajo profesional que está realizando el SAG".

En el mismo ámbito, el Ministro de Agricultura, Carlos Furche, indicó: "Hay que buscar fórmulas de cooperación público-privada, aquí no basta solamente con expandir la capacidad de gestión y de recursos del sector público, pues se trata de bienes públicos que son de interés directo del sector privado, en el cual debemos trabajar conjuntamente, y eso fue parte de lo que hablamos con la Presidenta, y agradezco la buena disposición de Asoex, y en general del sector privado, para buscar maneras que permitan hacer más estrecha esta colaboración también en el ámbito de los recursos disponibles".

Asimismo, Furche, junto con valorar el trabajo conjunto público-privado, destacó los avances alcanzados en el combate de la Lobesia botrana, plaga que calificó como la gran preocupación fitosanitaria en el país. "Hemos logrado disminuir desde el



2015 al 2016 en 70% la presencia de esta plaga, dado que hemos multiplicado por cuatro los recursos asignados para combatirla. Creemos que estamos en muy buen camino, hemos trabajado de manera muy coordinada con el sector privado, acabamos de conseguir un mecanismo para permitir allegar más recursos. Nuestro objetivo fue siempre que esta plaga no limitara nuestro comercio internacional, y en ese sentido, este objetivo se ha cumplido en un 100%", enfatizó el Secretario de Estado.

### **Puertos y Estatuto del Trabajador Agrícola de Temporada**

Los representantes de Asoex, abordaron también, junto a la primera autoridad del país, temas relacionados a la situación portuaria nacional, dada la importancia que tiene para el sector exportador de frutas frescas contar con una logística expedita y sin paralizaciones que puedan afectar la competitividad de la industria y la imagen del país.

"Le planteamos a la Presidenta la necesidad de buscar soluciones de carácter permanente para los puertos. Es muy importante para la imagen del país la continuidad del trabajo en los puertos, dado que las huelgas son un tema muy doloroso desde el punto de vista de la competitividad y los efectos que produce, como por ejemplo; la pérdida de fruta, el incumplimiento de los acuerdos y programas en los mercados de destino, así como el deterioro de la imagen de Chile, como país confiable en el abastecimiento de frutas frescas", manifestó Bown.

En cuanto al Estatuto del Trabajador Agrícola de Temporada, se destacó el trabajo realizado en esta materia por parte de la "Mesa Frutícola", integrada por trabajadores y empleadores del sector, el representante de Asoex puntualizó: "La Presidenta se manifestó muy conforme con la evolución que ha tenido el Estatuto, y esperamos que tal como lo hemos conversado con el Ministerio del Trabajo, pueda ser promulgado muy pronto", subrayó el Presidente de Asoex.

Finalmente, al concluir la reunión los representantes de Asoex invitaron a la Presidenta de la República a la inauguración del nuevo Sitio de Inspección fitosanitaria SAG/USDA-APHIS/ASOEX de la ciudad de Cabrero, el cual es fruto de un trabajo mancomunado público-privado, y cuya finalidad es la inspección en origen de las frutas frescas nacionales con destino al mercado de Estados Unidos.

---

Asociación de Exportadores de Frutas de Chile

Cruz del Sur 133, Piso 2, Las Condes, Santiago de Chile, Mesa Central: [+56 2 2472 4700](tel:+56224724700)

[www.asoex.cl](http://www.asoex.cl)



El sitio sería inaugurado durante este segundo semestre de 2016, siendo una infraestructura relevante para el desarrollo y crecimiento de la macro zona centro-sur del país .